



"DE MÉXICO PARA EL MUNDO"

México, es considerado cuna de importantes grupos étnicos cuya cultura va más allá de nuestra tecnología y evolución cosmopolita, siendo uno de los más importantes el pueblo "Huichol", y es precisamente su cultura y sangre ancestral, la que respalda la ideología de **HUICHOL MUSICAL**.

Oriundos de Santa Catarina, Mezquitic, Jalisco, **HUICHOL MUSICAL** se creó hace apenas cinco años; cuya sangre huichol corre por sus venas, logrando con ello, que sus raíces musicales estén basadas en una fusión entre la música autóctona y la modernidad del género regional.

En el 2008, **LATIN POWER MUSIC** los firma como artistas exclusivos y lanza el primer disco de esta agrupación, titulada en México **"DESDE MÉXICO... SONIDO HUICHOL"**, cuyo género musical mezcla los instrumentos propios de los huicholes (violines o "raberi", la vihuela y guitarras), con los ya conocidos de la música regional mexicana, para crear temas a ritmo de rancheras, cumbias, baladas y rancheras valseadas.

Y es precisamente con la mezcla de la música huichol y la combinación de música mestiza, aunado a que interpretan su música en ambos idiomas: el huichol y el castellano, da como resultado el nacimiento de una nuevo género musical del cual han demostrado ser íconos.

Es por ello que **HUICHOL MUSICAL** decidió incluir en esta producción un tema interpretado completamente en su dialecto natal (o lengua madre), mismo que ha sido reconocido por la "Ley de Derechos Lingüísticos" como una lengua nacional de México.

"Cumbia Cusinela" es la melodía cuya traducción del huichol significa "La Cocinera", y constituyó el primer sencillo a promocionar del disco debut de **HUICHOL MUSICAL**.

"DESDE MÉXICO... CUMBIA CUSINELA" es el título que este disco llevó para Estados Unidos, mismo que este año les dio la nominación al **Grammy Americano**, en la categoría de **"Mejor Álbum Regional Mexicano"**, además de ser nombrados alcaldes honorables de Oklahoma City.

HUICHOL MUSICAL avanzó rápidamente en el camino del éxito, su originalidad los ha llevado a convertirse en un grande del género del cual ellos son precursores, es por eso que con este mismo empuje, lanzaron su segunda producción discográfica titulada **"QUIERO QUE ME QUIERAS"**.

"Quiero Que Me Quieras" fue el primer sencillo que se promocionó de este material, se trata del cover interpretado por el actor Gael García Bernal, y que formó parte del soundtrack de la película **"Rudo y Cursi"**. Esta producción desprendió también los sencillos **"Que Feo Se Siente"** y la movidísima melodía **"Bailen Huichol"**, la cual se colocó rápidamente en el gusto de la gente.

HUICHOL MUSICAL, fue invitado a la ciudad de Porto, Portugal; para participar con su música, en un festival realizado por parte de la Fundación Serralves (institución europea que fomenta la cultura), para aumentar la conciencia y el gusto por la cultura de su comunidad.

“ORGULLO MEXICANO”, fue la producción discográfica de **HUICHOL MUSICAL**; en donde dejan recalado el amor que tienen por sus raíces y la tierra que los vio nacer. Esta producción desprendió como primer sencillo, el tema **“Cumbia Napapauny”**, dándole paso a un segundo sencillo denominado **“Miénteme”**.

“MAÑANA QUE YA NO ESTÉS” fue la cuarta producción de **HUICHOL MUSICAL**, en donde una vez más, dan muestra de su talento, al mezclar la música huichol y combinarla con música mestiza, aunado a la interpretación en su música en ambos idiomas: el huichol y el castellano.

Este material fue producido por Luciano Luna, y desprendió como primer sencillo promocional el tema homónimo al nombre del disco.

Huichol Musical... con sabor a México

Con toques de música autóctona y algunos adornos de la modernidad del género regional, **HUICHOL MUSICAL** da vida a su nueva producción titulada **“CIELITO LINDO”**.

Conjuntando de manera sobresaliente 10 temas musicales con un sonido lleno de texturas, colores y ritmos de nuestro México, **HUICHOL MUSICAL** lanzan el día de hoy esta producción en todas las plataformas digitales de música.

“Me Sacaron del Tenampa” es una alegre melodía ranchera de la autoría de Cornelio Reyna, la cual sirve como apoyo para promocionar el álbum **“CIELITO LINDO”**.

HUICHOL MUSICAL sigue ganando terreno en el mundo de la música, motivo por el cual, su carrera se distingue entre las demás, por su creciente reconocimiento a nivel internacional.

PREMIOS Y NOMINACIONES:

- Nominados al **GRAMMY AMERICANO** en la categoría **“Mejor Álbum Regional Mexicano”**.
- Nominados en **PREMIO LO NUESTRO 2008** en la categoría **“Artista Grupero del Año”**.

HUICHOL MUSICAL está conformado por:

Domingo López “Mitzu” (Voz y violín)
Rodolfo Robles “Kwitzi” (Tololoche)
Jorge Carillo “El Mantarrayas” (Tololoche)
Ángel Carrillo “El Buchanans” (Violín)
Nicasio de la Cruz Velázquez “Jako” (Guitarra)